

L'Iroise décide d'agir !



Des élèves d'une classe de 4^e complètent des questionnaires sur l'exposition au CDI. Photo prise par Anna Liorzou

La cité scolaire de l'Iroise décide d'agir contre l'homophobie avec les élèves.

Depuis le 17 mai, la cité scolaire propose aux élèves du collège et du lycée des activités autour de la lutte contre l'homophobie. En arrivant dans leur établissement ce jour-là, les élèves ont découvert de nombreuses affiches qui avaient été disposées sur les murs avec des citations ou des slogans marquants : « *Je me fous de votre orientation sexuelle tant que vous êtes heureux* », des portraits accompagnés de témoignages « *Je ne m'oblige plus à être hétéro* » ou encore de remarques : « *Voici une fille qui aime les filles. Mais cette fille qui aime les filles n'aime pas les filles qui n'aiment pas les filles qui aiment les filles. Cette phrase est compliquée mais moins que sa vie d'étudiante homosexuelle* ».

Les élèves en ont appris beaucoup sur les LGBTQI+ phobies en visionnant plusieurs courts métrages sur ce sujet. L'un d'eux montrait que très peu de célébrités osent faire leur coming out, notamment dans le domaine sportif. Le premier joueur à avoir assumé son homosexualité, Justin Fashanu, un footballeur anglais, a fini par se suicider suite au harcèlement qu'il subissait de la part de ses coéquipiers et des supporters. Heureusement, des joueurs comme Antoine Griezmann ou le Suédois Albin Ekdal, prennent aujourd'hui position et s'insurgent contre les comportements homophobes.

Collégiens et lycéens ont aussi découvert l'histoire de l'homophobie à travers le temps et les films grâce à l'exposition intitulée « **Le cinéma contre l'homophobie** » installée au CDI. De nombreux faits et dates les ont marqués : par exemple, ils ont appris qu'il a fallu attendre 1990 pour que l'OMS retire l'homosexualité de la liste des maladies mentales, et 2005 pour que les propos homophobes soient punis par la loi en France. Dans certains pays du monde, les homosexuels peuvent être arrêtés, torturés, emprisonnés voire exécutés uniquement en raison de leur orientation sexuelle.

Nous avons interrogé Augustin* : « *Je pense que c'est une bonne chose que les programmes scolaires nationaux en France recommandent depuis 2015 de parler de l'homosexualité car tous les humains sont égaux quelle que soit leur orientation sexuelle et il faut en parler avec les enfants pour que le harcèlement cesse.* » Un autre élève nous dit : « *J'ai trouvé l'exposition très instructive,*

cela a permis de comprendre les difficultés que traversent certaines personnes au quotidien, tout cela en raison de leur orientation sexuelle ou de leur identité de genre. Il est temps que ça change ! ».

* Le prénom a été modifié